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Reunión del Comité Di¡ectivo del Doce Plus

Faial y Terceira (Islas Azores, Portugal), 24 a 26 de marzo de 2019

Dentro de las actividades relacionadas con la Unión Interparlamentaria (UIP) ha tenido
lugar en Azores (Portugal), la reunión semestral del Comité Directivo del Doce plus a la que ha

asistido el Excmo. Sr. D. José Ignacio Echániz Salgado, Presidente del Grupo español ante

la UIP.

Las actividades oficiales comienzan en la sede de la Asamblea autonómica de las Islas
Azores, en la ciudad de Horta, isla de Faial, a las 9:30 horas del lunes 25 de marzo.

La Presidenta de la Asamblea, Sra. Ana Luisa Pereira, da la bienvenida a los delegados,

deseándoles una fructífera sesión. A continuación, el Presidente del grupo 12+, Sr. Duarte
Pacheco, agradece la hospitalidad de las instituciones autónomas para la realización de esta

reunión del comité de dirección del grupo, con vistas a preparar la 140 Asamblea de la UIP que

tendrá lugar el mes que viene, en Doha (Catar).

Aprobada el acta de la sesión anterior, el comité revisa, en primer lugar, el programa de

actividades en Doha, a partir del viemes 5 de abril.

En el punto siguiente, relativo a las cuestiones financieras, el Presidente expone que se

han reducido las contribuciones, siendo en la actualidad el presupuesto global inferior al que

fue en el año 2015. Entre otros extremos, se ha producido un ahorro del 37Yo en la partida de

interpretación, contratando a intérpretes locales en lugar de hacer viajar a los de Ginebra.

La próxima reunión de este comité tendrá lugar en Lisboa los dias 22 y 23 del próximo

mes de septiembre, con el fin de coordinar las posiciones e iniciativas de la 141 Asamblea, a

celebrar en Belgrado a partir del 13 de octubre de 2019.

El Presidente Pacheco anuncia [a demanda de ingreso en organización de San Vicente
y las Granadinas, que el comilé apoya por asentimiento.

Sobre la situación de algunos parlamentos, merece especial atención la de Venezuela,

cuyo parlamento no podrá participar en la Asamblea de Doha, debido a la situación política.

D. Jose lgnacio Echániz expresa la necesidad de que este grupo proponga a la
Asambleo la aprobación de n punto de emergencia sobre Venezuela. Muchos países todavía
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no han manifestado su posición respecto del presidente Guaidó. Una delegación -indica
también- de parlamentarios españoles ha podido comprobar in situ la gravedad de las
condiciones de vida de los ciudadanos, con cortes de electricidad, carencia de medicinas y
muchos productos de primera necesidad.

Se produce un amplio cambio de impresiones, que continuará en el momento de abordar
los puntos de emergencia de la futura Asamblea.

Otro punto del orden del dia es el relativo a las vacantes que se han producido en los
distintos órganos de la UIP que deben ser ocupados por parlamentarios del l2+. Los delegados

intercambian propuestas al respecto, a la espera de que se presenten otros candidatos. Suscita
especial atención el grupo sobre Contraterrorismo, cuya creación se intentó evitar en la 139

Asamblea. Conesponde designar a cinco miembros del 12+ a este Grupo, entre ellos un
parlamentario suizo y uno belga.

Se aborda el asunto de las sustituciones en caso de no presencia de parlamentarios que

ostentan algún cargo. En principio puede sustituirlos algún otro parlamentario de su país, a

propuesta del grupo geopolítico al que pertenece

Seguidamente, a propósito de las futuras reuniones de la UIP, toma la palabra el

representante de serbia, Sr. Mladen Grujic, para comentar los preparativos que su país está

llevando a cabo para la 141 Asamblea que se celebrará en Belgrado entre los días 13 a 17 de

octubre de 2019.

Se podría aprovechar, sugiere el presidente Pacheco tras escuchar distintas
manif'estaciones a propósito de la frustración de la propuesta sobre el colectivo LGTBI, que no

será posible abordar en Catar por haber modificado el plenario el orden del día de la Comisión
Democracia y Derechos Humanos, organizar un evento paralelo relativo a ese colectivo durante
la Asamblea de Belgrado, que él mismo anunciaría en su discurso final en Doha. Se produce

asentimiento de los asistentes.

A continuación, los asistentes comentan el estado de la preparación de la V Conferencia

de Presidentes de parlamentos. Rompiendo los precedentes, esta conferencia no podrá tener

lugar en Nueva York porque las autoridades norteamericanas no facilita¡ían visado a la
Presidenta de la Duma Rusa, y probablemente se celebrará en Austria.

A propósito del alto panel sobre diplomacia parlamentaria, que aparece en la
documentación distribuida por el secretariado, los miembros del comité manifiestan cierta
sorpresa sobre su composición y fines, y deciden mantenerse expectantes al respecto.

En cuanto a los puntos de emergencia, el Presidente anuncia que se han presentado

propuestas sobre Palestina (Kuwait) y sobre Yemen (Alemania). Además de la propuesta
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española sobre Venezuela, la representante de Holanda, Sra. Arda Genkens, suscita la cuestión
de la catástrofe natural en Mozambique, que es apoyada por el Sr. Virgilio Macedo (Portugal).

Toma de nuevo la palabra D. José Ignacio Echániz, para señalar /as buenas relaciones
que tiene el parlamenfo venezolano con Europa, y las dificultades que ha sufrido el país en los
últimos l5 años, considerando que no podemos, como europeos, dejar de estar presentes en la
búsqueda de una solución.

Tras un amplio cambio de impresiones, y recogiendo el sentir general, el presidente Sr.
Duarte Pacheco propone que, tras la oportuna coordinación a través del Sr. Echániz, se

programe un evento especial durante la Asamblea de Doha, preferiblemente el lunes 8 de abril
al final de la mañana, para celebrar un encuentro multilateral con miembros de la Asamblea

Nacional venezolana. Se produce asentimiento de los delegados, entendiendo que esta reunión
puede ser más beneficiosa para los colegas venezolanos que una resolución cuya aprobación

resulta incierta en la actual coyuntura.

El siguiente punto del orden del día se refiere a la preparación del trabajo de las

comisiones permanentes. Respecto de la Comisión Paz y Seguridad toma la palabra su

presidente, D. José lgnacio Echániz Salgado, exponiendo la agenda de la comisión y su

calendario de trabajos, centrados singularmente en el debate y votación de la ptopue.rto de

resolución contra el uso de mercenarios y compañías de defensa privadas, que ocuparán la
mayor parte del domingo 7 y lunes I de abril.

El Sr. Ech¿furiz también anuncia la celebración de un acto sobre la eliminación de las

armas químicas, que tendrá lugar el domingo a mediodía' y enumera algunos lemas

susceptibles de ser objeto de la futura resolución de la comisión que sera preporada en kt

siguiente Asamblea.

Canadá y Noruega expresan su disconformidad parcial con los términos en los que está

redactada la propuesta de resolución por los relatores de Ucrania y Jordania, y anuncian que

han presentado numerosas enmiendas.

El Presidente Echániz confia en que será posible alcanzar un documento que concierte

e[ mayor consenso posible.

A continuación, el Presidente Pacheco va dando la palabra a los delegados sobre las

agendas de otros órganos de la Asamblea, la Comisión de Desarrollo Sostenible y Finanzas, la

comisión Democracia y Derechos Humanos, la comisión de Naciones Unidas, el Foro de

Mujeres parlamentarias, el Foro de Jóvenes parlamentarios, el Comité sobre Oriente Medio, el

Grupo de facilitadores para chipre, el comité para la promoción del respeto a la legislación

humanitaria intemacional, el Grupo de pafenariado de género, el Grupo de trabajo sobre Siria,

y et Grupo consultivo de alto nivel sobre contra terrorismo y violencia extremista.
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Terminadas estas intervenciones y, no habiendo más asuntos que tratar, el Presidente

Pacheco levanta la sesión a las 16.45h.

Al día siguiente la Delegación se desplaza a la Isla de Terceira, donde el Gobemador de

las Islas Azores, Excmo. Sr. D. Pedro Manuel Dos Reis Alves Catarino, mantiene una reunión
de trabajo con los miembros del Comité directivo, seguido de un almuerzo.

Terminadas las reuniones oficiales, la delegación emprende viaje de regreso a Madrid.

Madrid, 1 de abril de 2019

Helena Boyra Amposta
Letrado de las Cortes Generales

Secretaria del Grupo español en la UIP
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